Formato PTP 1

Curso: El diseño de proyectos comunitarios transformadores

PTP 1: Identificación y selección de necesidades o problemas sociales de la comunidad

Selección del problema de la comunidad

1. Problema de la comunidad seleccionado

EL IMPACTO DE LA BASURA EN EL MEDIO AMBIENTE.

En la localidad de Peto, Yucatán, en la escuela primaria Francisco Sarabia, demos detectado junto con los padres de familia el problema de la basura y como impacta al medio ambiente

2. Descripción del problema

Hemos observado los padres de familia y los docentes que el problema de la basura persiste en la escuela, y a pesar que tenemos escobitas, recogedor dentro del salón y un bote de basura, y también contamos con botes de basura en el entorno escolar, los alumnos todavía no adquieren la responsabilidad poner la basura en el bote, la cual puede causar enfermedades, contaminantes y un riesgo para la salud de los alumnos. Esto requiere una atención inmediata.



3. Justificación del problema

Este problema detectado es de suma importancia, porque afecta el medio ambiente desde el calentamiento global, la contaminación de los mares por desechos fábricas, acumulación de b asura, la quema de la misma. Enfermedades que se han desatado por consecuencia del aire y agua contaminada. Diseñar un proyecto de que sea viable para nuestra escuela y comunidad, que seamos agentes de cambio para transformar nuestra comunidad y nuestra escuela.

Todos, los seres humanos generamos deshechos, basura, y este es uno principales problemas a los que se enfrenta el medio ambiente y las sociedades humanas es la contaminación producida por las basuras. Se suele identificar como basura solo aquellos restos sólidos. Sin embargo, la basura es un concepto mucho más amplio, que tiene graves consecuencias para el medio ambiente y para la salud de los humanos, animales y plantas.

El concepto de basura es mucho más amplio. La principal causa de la contaminación por basura la encontramos en una ineficiente o nula gestión de los residuos. Hay que tener en cuenta que lo que causa la basura no es el material en sí, sino la forma en que es o no gestionada. De este modo, si

tomamos como ejemplo un trozo de papel, podrá ser basura o materia prima según la manera en que se gestione cuando es inservible y se convierte oficialmente en un residuo. De esta forma, si el papel se deposita en el medio ambiente se convertirá en basura, contaminando el medio durante todo el tiempo que dure se descomposición. Por el contrario, si ese mismo papel se deposita en un contenedor de reciclaje y se procede a gestionarlo de manera adecuada, en lugar de ser basura, se convertirá en materia prima. Es decir, no es la naturaleza de los materiales, sino la gestión que se hace de ellos lo que define que un residuo se convierta en basura o no.

Cabe mencionar que nosotros como consumidores cumplimos un papel predominante. Es decir, el consumismo ayuda a que la gestión de los residuos no sea la adecuada, por lo que puede ser considerado como una causa indirecta de la contaminación por basura